
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Heusweiler 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 18.01.2017 

 Sitzungsbeginn: 18:06 Uhr 

 Sitzungsende: 19:10 Uhr 

 Ort, Raum: im kleinen Sitzungssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

Maas, Helmut CDU  

Ortsratsmitglieder: 

Altmeier, Hans-Joachim SPD  

Bernauer, Mark CDU  

Heimes-Vogel, Hiltrud CDU  

Michaelis, Alfred SPD  

Neuhardt, Jörg SPD  

Sauer, Stephen SPD  

Steinrücken, Ulrich Dr. NÖL  

Schriftführerin: 

Becker, Beate  

Entschuldigt fehlt/fehlen: 

Paulus, Guntram CDU  

  

Presse:  

Dittgen, Fredi Saarbrücker Zeitung  

 

 

 

Der Vorsitzende, Herr Maas, eröffnet um 18.06 Uhr die Sitzung des Ortsrates Heusweiler im 

kleinen Sitzungssaal des Rathauses mit der Begrüßung der Ortsratsmitglieder, der 

anwesenden Mitarbeiter der Verwaltung und der Presse, sowie Herrn Wernet von der Partei 

Die Linke. 

 

Herr Maas stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde. Der Ortsrat 

Heusweiler ist beschlussfähig. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Einwohnerfragestunde gemäß der Satzung über 

die Einrichtung einer Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat Heusweiler 

statt. Es liegen keine Fragen vor. 

 

Eine Änderung der Tagesordnung wird nicht gewünscht. 

 

 



Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat Heusweiler beschließt nachfolgend aufgeführte Tagesordnung. 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Heusweiler vom 

14.12.2016 (öffentlicher Teil) 

  

2 Bereitstellung sanitärer Anlagen für Großveranstaltungen auf dem Marktplatz 

Heusweiler - Antrag der SPD-Ortsratsfraktion Heusweiler 

Vorlage: BV/0174/16 

  

3 Terminierung Seniorennachmittag 2017 

  

4 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

5 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Heusweiler vom 

14.12.2016 (nichtöffentlicher Teil) 

  

6 Kostenermittlung über die Zurücknahme der Nachtabschaltung bei verschiedenen 

Straßenlaternen 

  

7 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Heusweiler 

vom 14.12.2016 (öffentlicher Teil) 

  

Der Vorsitzende liest ein Schreiben der Verwaltung vor. Dieses bezieht sich auf 

die Anmerkung von Herrn Michaelis, dass in der Niederschrift über die Sitzung 

des Ortsrates Heusweiler vom 02.11.2016 eine Mitteilung des Herrn Nauerz vom 

LfS fehlen würde.  

 

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Heusweiler vom 14.12.2016 

(öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen. 

 

  



zu 2 Bereitstellung sanitärer Anlagen für Großveranstaltungen auf dem 

Marktplatz Heusweiler - Antrag der SPD-Ortsratsfraktion Heusweiler 

Vorlage: BV/0174/16 

  

Der Vorsitzende erteilt Herrn Michaelis das Wort. 

 

Herr Michaelis teilt mit, dass es Probleme bei Festen auf dem Marktplatz 

bezüglich der Toiletten geben würde. Beim Weihnachtsmarkt seien die Toiletten 

der Kulturhalle um 22.00 Uhr abgeschlossen worden. Die Toiletten an der 

Saarbahnhaltestelle seien zu klein und nicht gut sichtbar, weil immer noch kein 

Hinweisschild da wäre. Es wäre eine gute Idee einen Toilettenwagen oder ein 

Container aufzustellen. Auch beim Herbstmarkt, so Herr Michaelis, seien mit dem 

Toilettenwagen hinter dem Rathaus auch nicht genug Toiletten vorhanden 

gewesen. Wenn pro Betreiber 10,00 € mehr angefordert würden, sei dieser schon 

bezahlt, so Herr Michaelis. 

 

Herr Dr. Steinrücken führt hierzu auf, dass Toiletten in ausreichender Anzahl bei 

Festen auf dem Marktplatz benötigt werden. Momentan gäbe es zwei Plätze für 

Toilettenwagen. Der eine sei direkt vor dem ehemaligen Edeka, der würde über 

den ganzen Marktplatz riechen. Der zweite Standort wäre am Ende des 

Parkplatzes hinter der Kulturhalle. Der sei beim Strandfest in Betrieb gewesen, 

dieser wäre jedoch zu weit weg.  

Wenn dort ein Toilettenwagen aufgestellt werden soll, muss ein anderer Zugang 

zum Kanal gelegt werden. Dieser müsste dichter an der Kulturhalle sein.  

Herr Dr. Steinrücken meint weiter, das Problem müsste gelöst werden, aber er 

würde es in der Ausschließlichkeit, wie der Antrag gestellt worden sei, für nicht 

gut halten. 

Herr Dr. Steinrücken sagt, er möchte auch gerne wissen, wieviel Kosten für einen 

solchen Kanalanschluss anfallen würden. 

 

Herr Maas teilt mit, dass er ein Telefongespräch mit einem Herrn Altmeier vom 

Landesamt für Verbraucherschutz geführt hätte. Dieser hat ihm bestätigt, dass bei 

Veranstaltungen, die bei Herrn Fröhlich angemeldet wurden, es immer für jeden 

Veranstalter eine Broschüre über Hygienehinweise gegeben hätte. Dort steht drin, 

der Veranstalter habe dafür Sorge zu tragen, dass ausreichend Toiletten vorhanden 

seien. Auch der Gestattungsantrag beinhaltet diese Voraussetzung für den 

Veranstalter. Bei Nachfrage bei Herrn Altmeier seien die Toiletten in der 

Kulturhalle ausreichend. Mit dem Wirt der Kulturhalle hätte er jetzt, so Herr 

Maas, eine Übereinkunft getroffen, dass er beim Weihnachtsmarkt in Zukunft den 

Schlüssel bekomme, damit die Toiletten jederzeit bis zum Ende des Marktes 

benutzt werden können. Nach Rücksprache mit Herrn Fisch wurde ihm bestätigt, 

dass dieser es beim Westernfest auch so handhabt. 

 

Herr Sauer sagt hierzu, dass diese Lösungsmöglichkeit ausprobiert werden müsste. 

Wenn diese jedoch auch nicht funktionieren sollte, müssten andere Lösungen 

gesucht werden.  

 

Herr Dr. Steinrücken schlägt vor, zu beschließen, dass die Toiletten an der 

Saarbahnhaltestelle nicht ausreichend seien und die Kosten für einen 

Kanalanschluss weiter vorne an der Kulturhalle zu ermitteln seien. 

Frau Heimes-Vogel findet den Vorschlag von Herrn Dr. Steinrücken okay. Die 



Lösung mit dem Schlüssel sollte auch ausprobiert werden. Gleichzeitig schlägt 

auch sie vor, die Kosten für einen Kanalanschluss durchzurechnen. 

 

Herr Sauer macht den Vorschlag, den Schlüssel bei den Veranstaltungen nicht 

beim Wirt der Kulturhalle zu holen, sondern von der Verwaltung. 

 

Nach kurzer Diskussion wurde von Herrn Sauer ein geänderter Beschluss 

vorgetragen, über den vom Ortsrat abgestimmt wurde. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Ortsrat Heusweiler stellt fest, dass die sanitären Anlagen an der 

Saarbahnhaltestelle Heusweiler Marktplatz für Großveranstaltungen nicht 

ausreichend sind. Die Schlüssellösung der Toilettenanlage Kulturhalle wird nach 

dem nächsten Herbstmarkt bzw. Weihnachtsmarkt wieder im Ortsrat Heusweiler 

thematisiert.  

Die Verwaltung wird aufgefordert, die Kosten für einen Kanalanschluss zu 

überprüfen. 

  

zu 3 Terminierung Seniorennachmittag 2017 

  

Der Ortsvorsteher, Herr Maas, teilt mit, dass er ein Vorgespräch mit Herrn Thielen 

vom Regionalverband geführt hätte. Dieser hätte ihm für den Seniorennachmittag 

den 22.10.2017 vorgeschlagen. Der Aufbau würde am 21.10.2017 erfolgen. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat Heusweiler stimmt dem Termin für den Seniorennachmittag am 

Sonntag, dem 22.10.2017, zu. 

  

zu 4 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 4.1 Einladung zur Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses am 

23.01.2017 

  

 Der Vorsitzende teilt mit, dass der Ortsrat zur Sitzung des Bau- und 

Verkehrsausschusses am 23.01.2017 eingeladen sei. Dort würde eine Information 

über die Lichtsignalanlage am Verkehrsknotenpunkt B 268/L 141 Saarlouiser 

Straße durch Vertreter des LfS erfolgen.  

Eine Einladung sei den Ortsratsmitglieder zugegangen. 

  

zu 4.2 Neujahrsempfang Tennisclub Heusweiler am 29.01.2017 

  

 Herr Maas führt weiter auf, dass er eine Einladung für den Neujahrsempfang des 

TC Heusweiler für Sonntag, den 29.01.2017, 11.00 Uhr im Clubheim „Am 

Wittum“ hätte.  

Herr Dr. Steinrücken wird an dieser Veranstaltung teilnehmen. 

 

 

  



zu 4.3 Einladung Jubilarehrung des DRK am 08.02.2017 

  

 Der Ortsvorsteher teilt weiter mit, dass er eine Einladung vom DRK bezüglich 

einer Jubilarehrung  am Mittwoch, dem 08.02.2017, 18.00 Uhr im Saarbrücker 

Schloss erhalten hätte. 

Herr Neuhardt wird diese Veranstaltung wahrnehmen. 

  

zu 4.4 Schreiben in der Saarbrücker Zeitung bezüglich Saarbahn 

  

 Herr Maas führt weiter an, dass in der Sitzung des Ortsrates Heusweiler am 

14.12.2016 Vertreter der Saarbahn zugesichert hätten, dass es in Zukunft keine 

vereiste Oberleitungen mehr geben würde, weil immer ein Triebwagen hin und her 

fahren würde. Am 27.12.2016 hätte es jedoch einen weiteren Vorfall gegeben, 

weil die Oberleitungen wieder vereist waren. 

  

zu 4.5 Veranstaltung der Deutschen Landeskulturgesellschaft 

  

 Der Vorsitzende informiert über einen Hinweis zu einer Veranstaltung der 

Deutschen Landeskulturgesellschaft am Donnerstag, dem 09.02.2017 im 

Landratsamt Homburg.  

  

zu 4.6 Schreiben vom Saarländischen Rundfunk 

  

 Der Ortsvorsteher liest ein Schreiben vom Saarländischen Rundfunk vor. Dieser 

möchte ein Dorffest in der Zeit vom 25. bis 27.08.2017 verschenken. Die 

Vereinsgemeinschaft von Eiweiler, so Herr Maas weiter, wird sich bewerben. 

Diese haben ihre Bewerbung schon auf den Weg gebracht. 

In Heusweiler, so der Vorsitzende, würde SR vor Ort vom letzten Jahr nachgeholt 

werden und zwar am 12.05.2017. 

Der Ortsrat Heusweiler wird keine Bewerbung für das Dorffest abgeben, sondern 

Eiweiler bei ihrer Bewerbung unterstützen. 

  

zu 4.7 Standsicherheitskontrolle Grabmäler 

  

 Der Vorsitzende liest ein Schreiben bezüglich der Standsicherungskontrolle der 

Grabmäler auf den Friedhöfen in der Gemeinde Heusweiler vor. Diese würden in 

der 16. Kalenderwoche 2017 beginnen. Bei Interesse würde er das Schreiben 

weitergeben und man kann sich dann mit dem Bauhof in Verbindung setzen. 

  

zu 4.8 Termin mit der Saarbahn 

  

 Herr Dr. Steinrücken erinnert an den Termin mit der Saarbahn bezüglich der 3-

Monats-Frist. 

Es wurde vereinbart, einen Termin Anfang März zu tätigen. 

  

zu 4.9 Nachbesprechung Weihnachtsmarkt 2016 

  

 Der Ortsvorsteher  teilt mit, dass am folgenden Tag, um 18.00 Uhr im Marineheim 

Heusweiler, eine Nachbesprechung des Weihnachtsmarktes stattfindet. 

  



zu 4.10 Gespräch mit den Gewerbetreibenden 

  

 Herr Dr. Steinrücken führt an, dass beschlossen wurde, ein Gespräch mit den 

Gewerbetreibenden zu führen. Dieser Termin sollte auch festgelegt werden. 

Es wurde ein Termin für Ende April 2017 zu einem zwanglosen Gespräch mit den 

Gewerbetreibenden vorgeschlagen. 

 
 


